

## 第6回豊明市二村台地区新設校開設準備委員会

日 時 令和2年1月14日（火） 午後6時30分から午後7時30分  
場 所 豊明市役所 新館1階 会議室6  
出 席 者 土屋武志委員長、小出貴之副委員長、近藤芳樹委員、小島博司委員、竹森慈美委員  
加藤貴稔委員、岸洋行委員、佐藤敬子委員、中山政彦委員  
欠 席 者 無  
事 務 局 教育部長、学校支援室長、学校教育課長、学校教育課職員  
傍聴の有無 無

- 議 題
- 1 協議事項  
校章の決定について  
通学体制に関する説明会での意見及びその回答の主旨について
  - 2 報告事項  
令和2年度の交流事業について  
二村台小学校の体操服などについて  
市が二村台小学校の通学路に対して予定している安全対策について  
通学路の見守り体制構築に向けた検討の進捗状況について
  - 3 その他

### 議 事 録（要旨）

#### 1 委員長 あいさつ

新しい年を迎えました。本年もよろしくお願いたします。前回の開設準備委員会からこれまでの間、各作業部会を中心に様々なことを検討していただきました。本日は議題が多くありますが、慎重な議論をお願いいたします。

#### 2 教育部長 あいさつ

本日は協議事項が2点と報告事項が4点でございます。開校する時期に近づいてまいりましたので、この様に報告事項が今後多くなると思われます。協議事項では校章を決定していただきます。この様に目に見えるものが決まると、皆さまも段々と開校の実感が湧いてくるのではと思います。なお、開校に向けた駐車場の拡張工事は既に完了しておりまして、新たな駐車スペースで現在ご利用していただいております。

また、来年度予算については市長による査定が先週終わりました。二村台小学校開校に関連する予算も厳しい査定を受けましたが、必要な説明を行い、予算を計上させていただきました。そして、議員の皆さまや市長を始めとする幹部職員で文部科学省へ陳情に伺うなどして、校舎大規模改修工事に関する国の補助金についても内定をいただきました。この様に予算に関わることも着実に進めております。

本日は議題が多くありますが、委員の皆さまには慎重な審議をお願いいたします。

#### 3 議題

##### （1）協議事項

① 校章の決定について

事務局より「二村台小学校の校章（案）」の説明を行う。

委員長 校章の案については応募のあった作品の中から、総務部会で選考した後にデザイン化を行い、商標に関する調査を経て、双峰小学校と唐竹小学校の児童が投票を行って、その得票数の多い方に決めたとのことですが、ご質問やご意見はありますか。

委員 2点質問をします。1つ目の質問ですが、校章に色があれば教えてください。2つ目の質問は、商標に関する調査の結果についてもう少し具体的に教えてください。

事務局 1つ目のご質問の校章の色ですが、基本的には黒と白の2色です。ただ、校旗については、他の小学校でもいろいろな色を使用しています。そのため、校旗は双峰小学校と唐竹小学校の両校長にご相談いただいて決めていただきたいと思います。

次に商標に関する調査の結果についてですが、総務部会で選考した後にデザイン化した候補のうち1つが使用するにあたり問題となる可能性が50%程度あるとの結果となりました。よって、その候補は除いたうえで、児童による投票を行いました。

委員長 他にご意見などはいかがでしょう。二村台小学校の校章は案のとおりとしてよろしいでしょうか。

各委員から異議などなし。

委員長 二村台小学校の校章は案のとおりとします。また、校章の原案に採用された作品の考案者が込めた思いのとおり、通学する児童が明るく元気で前向きになれるような環境が整うように、開設準備委員会でも検討を進めていきたいと思います。

② 通学体制に関する説明会での意見及びその回答の主旨について

事務局より「通学体制に関する説明会（12月1日開催）での意見及びその回答の主旨について」の説明を行う。

委員長 12月1日に開催された通学体制に関する説明会での参加者の意見とその際の回答について主旨の説明がありました。それらの意見や回答について、説明会の参加者から開設準備委員会で議論して欲しいとの要望もありましたので、議題といたしました。委員会としてもその内容について話し合いたいと思います。このことについて、ご意見などはありますか。

委員 PTAとしては通学路を検討する前に保護者の意見集約をしたり、保護者と一緒に想定される通学路を歩く機会を設け、意見の聞き取りを行いました。更に通学路の案がある程度できあがった段階で、その案を保護者にお示しして意見の聞き取りも行っています。そして、それらの意見は、その都度検討する場で伝えました。

また、来年度は児童が通学路を歩く機会を設けると聞いています。PTAとしては保護者にも一緒に歩いていただき、併せて意見の聞き取りも行いたいと思っています。そして、通学路をより改善できる意見などがあれば、開設準備委員会で伝えたいと思っています。

委員長 通学路については継続して点検をしながら、必要があれば、その内容を反映していき

たいと思っています。他にご意見などはありますか。

委員 通学路については、これまで何度も検討を重ね、現地の調査も何回か行っていますので、全体としての検討はしっかりと行っていると思います。また、ハード面の安全対策については、なるべくわかり易くホームページに掲載するとのことですので、ご理解が得られると思います。

委員 学校に対しても、いろいろとご意見をいただいています。これまでどおり、学校でも登下校の安全指導をくり返し行っていきたいと思います。また、教科書や学用品などの持ち物を減らすことや、熱中症対策として実施している登校後や下校前の健康観察などを継続して行っていきたいと思います。また、通学時の児童の見守り体制については様々なご意見がありますが、登下校時の児童に対する監督責任はまずは保護者にあると思います。ただ、保護者も仕事などで忙しく、いつも見ることは難しいと思いますので、お互いに協力し合って、児童を見る必要があります。そのうえで、地域の方々にもご協力いただけると、ありがたいと思います。

委員長 教科書や学用品を学校に置いておく、置き勉は既に行っているのですか。

委員 学校通信の中で置き勉の対象となるものをお伝えしています。そして、週の初めは上靴などの荷物が多くなることや図書室で本を借りると荷物が増えることも記載してあります。また、忘れ物が心配で、必要のない教科書まで持ち運びしている児童もいますので、お家の方も時々ランドセルの中を見て、準備をさせてくださいといった案内もしています。

委員長 必要のない荷物まで持って行く児童もいるということですね。その様な児童には、荷物を減らすように習慣化してあげingことを、家庭でも気を付けるように伝えていただいているとのことです。

唐竹小学校の跡施設の利用が開始された際には、必要に応じて児童の休憩場所として利用できるのことでよろしいですか。

事務局 市の施設となりますので、担当する課に利用できるように話をいたします。

委員 唐竹小学校の跡施設は完成するのが、開校から1年後となります。そのため、地域のこども110番の家を活用できるようにするとよいと思います。こども110番の家にも体調の悪い児童やトイレを利用したい児童が立ち寄れるように依頼していただけるとよいと思います。実際にその様な対応を行っているこども110番の家もあります。また、放課後子ども教室の荷物などもあると思うので、調整が必要になると思います。

委員長 他にご意見などはありますか。

他にご意見などがありませんので、通学体制に関する説明会での意見及びその回答の主旨について、記載されている回答に「児童が必要に応じて通学途中に休憩できる場所として、こども110番の家にも協力を依頼すること」を付け加えたうえで、開設準備委員会として異議なしとしてよろしいでしょうか。

各委員から異議などなし。

委員長 通学体制に関する説明会での意見及びその回答の主旨について、記載されている回答に「児童が必要に応じて通学途中に休憩できる場所として、こども110番の家にも協力を依頼すること」を付け加えたうえで、開設準備委員会として異議なしとします。

(2) 報告事項

① 令和2年度の交流事業について

事務局より「令和2年度の交流事業について」の報告を行う。

委員長 令和2年度の交流事業について、今年度を実施した交流事業に加え、通学路を歩く体験に併せて、両校児童の交流を行うとのこと。ご質問などはございますか。

各委員から質問などなし。

② 二村台小学校の体操服などについて

事務局より「二村台小学校の体操服などについて」の報告を行う。

委員長 体操服、安全帽、名札について、二村台小学校開校時の対応などの報告がありました。また、これら以外の対応については、必要に応じて、開設準備委員会に報告があるとのこと。ご質問などはございますか。

各委員から質問などなし。

③ 市が二村台小学校の通学路に対して予定している安全対策について

事務局より「市が二村台小学校の通学路に対して予定している安全対策」の報告を行う。

委員長 二村台小学校の通学路について、第5回開設準備委員会で決定した安全対策を協議する場所に対して、市が予定しているハード面の安全対策について報告がありました。ご質問などはございますか。

委員 唐竹小学校前にある歩道橋についても老朽化していますので、改修をしていただきたいと思います。

また、豊明団地自治センター付近にある横断歩道について、押しボタン式信号機設置の要望を地域から愛知警察署に要望していただいておりますが、開校前までに設置されることは難しいと思います。市としても注意喚起の標示を行うとのことですが、危ない場所であると思います。また、保育園の付近にある横断歩道についても、危ない場所であると思います。PTAとしても保護者による旗当番の回数を増やしたり、旗当番の場所を変えるなどの対応も検討していますが、毎日は難しい面もあります。これらの危ない場所について、市としても交通指導員などの配置をお願いしたいと思います。また、地域のスクールガードの皆さんにもご協力いただけると助かります。

事務局 唐竹小学校前の歩道橋については、担当課とも協議を行っており、老朽化している通路部分の改修について前向きに検討していただいております。

続いて、交通指導員などの配置についてですが、今までの検討の経過から事務局としても十分認識はしています。どの様な方法になるかは決まっていますが、児童の安全が確保できるように協議を進めています。

委員長 二村台小学校が開校すると通学路の変わる児童もいますので、開校前までに安全対策を行う必要があると思います。市でも可能なことを行っていただきたいと思います。

事務局 交通指導員は短時間の勤務であるため、人員の確保が難しいことを担当課から聞いています。先ほどお話ししたとおり、事務局としても必要性は認識しておりますし、本日の開設準備委員会においてもご要望がありましたので、担当部長に対して今一度強く要望したいと思います。しかし、人員の確保などにより配置ができない場合は、交通指導員ではない方法で児童の安全を見守る方法を検討したいと思います。

委員 保護者としても旗当番などを行いますので、是非お願いします。

委員長 見守り活動が特に必要な場所は具体的に分かっていますので、保護者や地域、市で協力して対応することが、児童の安全に繋がることとなりますのでよろしくお願いします。他にご質問などはございますか。

各委員から質問などなし。

#### ④ 通学路の見守り体制構築に向けた検討の進捗状況について

事務局より「通学路の見守り体制構築に向けた検討の進捗状況について」の報告を行う。

委員長 総務部会で検討を行ったうえで、PTA部会などで検討が始まっており、既に区長さんなどに委員の方からお話をいただいている地域もあるとのこと。皆さんのご協力があれば、充実したものができると思います。ご質問などはございますか。

委員 区や町内会などに話しましたが、まもなく役員が変わるため、再度4月になってから話そうと思います。また、他の地域に住んでいる知人にも個人的に話をしています。

委員 PTAとしても役員会や委員会で旗当番の回数を増やすこと、場所を見直すこと、旗当番を行っていない地区は新たに始めることを提案しました。その結果、皆さんから異議などはありませんでした。年度が替わると役員や委員の皆さんは変わりますが、開校まで引き続き検討をしていきたいと思います。

また、役員や委員の皆さんには可能な範囲になると思いますが、保護者が中心となって見守り活動を行っていく必要があることを伝えてあります。

委員長 両校とも同じ状況だと思いますが、外国籍の保護者にもご協力いただければ、新しい見守り活動の体制を作ることができると思います。

他の学区の見守り活動をまとめた資料などがあると参考になるとは思います。その様な資料はありますか。

事務局 総務部会で検討を行った際に、市内各小学校の見守り活動の状況をまとめた資料を配付しています。

委員長 その資料などを参考に見守り活動を来年度も検討いただければと思います。他にご質問などはございますか。

各委員から質問などなし。

(3) その他

議題以外の質問などなし。

4 次回の開設準備委員会の日程について

第7回豊明市二村台地区新設校開設準備委員会を5月頃に開催すると連絡する。